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DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 

 
Entrevista concedida a los representantes 
de los medios de información, al término 
de la sesión solemne para hacer entrega 
de la Medalla al Mérito Cooperativista y la 
Economía Social “Guillermo Álvarez 
Macías”, en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) que sostuvo el presidente con los padres de los 
normalistas fue...  
 
RESPUESTA.- Qué bueno que los recibió. Yo creo que es una 
expresión de solidaridad y de sensibilidad ante un hecho 
lamentable, que ya hemos comentado con ustedes.  
 
Creo que estas cosas se dan cuando se deben dar, porque de otra 
manera también se hubiera visto o interpretado de otra manera 
cuando los familiares solicitaron este encuentro con el Presidente 
de la República. Creo que es bueno, qué bueno que se les escuche y 
que se atienda su preocupación.  
 
Escuché los puntos que trataron y a los que se comprometió el 
Presidente y espero que avancen los resultados.    
 
PREGUNTA.- Diputado, esta desconfianza que dicen: sí, sí te oímos lo 
que nos dices, lo que nos planteas; pero es lo mismo y tienen 
desconfianza, ¿cómo se puede  trabajar así?   
 
RESPUESTA.- En medio del dolor es totalmente comprensible que 
mientras los familiares no sepan dónde están sus hijos, pongámonos 
en su lugar como mamás, como papás, de la incertidumbre y el dolor 
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de no saber dónde están sus hijos, es entendible que expresen su 
incertidumbre o que  expresen que tienen cierta desconfianza.   
 
PREGUNTA.- Si, pero yo digo que no se puede dialogar con alguien que 
le tienes desconfianza.   
 
RESPUESTA.- Pero el deber yo creo que es escucharlos y en medio 
de una crisis, en medio de desconfianzas, claro, cómo puede 
reaccionar un padre o una madre que sabe que a sus hijos se los 
llevó la policía; de entrada hay una desconfianza hacia la autoridad 
y eso se comprende y se entiende.  
 
Pero, yo resalto, lo más importante es que el Presidente se haya 
sentado con ellos, que se sentó cinco horas a escucharlos, y creo 
que es una buena decisión y una muestra de sensibilidad ante un 
problema muy doloroso.         
 
PREGUNTA.- (Inaudible) de Derechos Humanos está diciendo que 
reconoce al Estado mexicano su labor que ha tenido, sin embargo, dice 
que se quedó toda la responsabilidad en el estado local, en el gobierno 
de Guerrero y ya esto ya es a nivel internacional.          
 
RESPUESTA.- Hay que recoger las preocupaciones y expresiones de  
los organismos internacionales y hay que corregir aquello que no se 
esté haciendo bien.  
 
Si el tema se dejó sólo en el ámbito local y eso pudiera ser una, 
digamos, falta del cumplimiento de una responsabilidad, yo creo que 
el gobierno de la República, el propio Presidente, han aceptado y 
han asumido este compromiso y están haciendo la  parte que les 
toca.  
 
Veo que en este momento, fundamentalmente quien se está 
haciendo cargo del tema es el gobierno federal y yo creo que está 
atendiendo estas preocupaciones y ayudan las opiniones de los 
organismos internacionales, sobre todo cuando hay autoridad y 
prestigio, como el caso de la Interamericana, y creo que eso nos va a 
ayudar a corregir posibles errores que se cometan en el curso de la 
investigación. 
 
PREGUNTA.- Pero a la fecha no han dado un indicio, de si están vivos, o 
están muertos. ¿Están fallando las fuerzas de inteligencia? 
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RESPUESTA.- Lo que yo conozco es que se ha hecho todo el 
despliegue humanamente posible para encontrarlos y yo sigo con la 
expectativa positiva de que pronto tendremos resultados y que 
deben encontrarlos. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible) 
 
RESPUESTA.-  No. La violencia hay que rechazarla venga de donde 
venga. Y por más que yo comprenda la inconformidad de muchos 
ciudadanos o de estos grupos radicales, la violencia genera más 
violencia, y no puede ser la vía para que México resuelva sus 
problemas, la justicia por propia mano. 
 
Tenemos que fortalecer las instituciones y tenemos que apegarnos 
al Estado de derecho y a las leyes. Cada vez que la crisis se agudiza, 
más instituciones sólidas y más Estado de derecho. Eso es lo que nos 
va a salvar. 
 
El caos y la violencia sólo generan más violencia. Por eso debemos, 
todos y todas, rechazar esta ruta como solución de los problemas. 
De ninguna manera coincido yo con eso. 
 
PREGUNTA.- Con las protestas se corre el riesgo de ingobernabilidad en  
varios estados del país. 
 
RESPUESTA.- En este país se respeta, desde hace un rato, la libertad 
plena de expresarse, de manifestarse, y eso hay que seguirlo 
protegiendo.  
 
Pero una cosa es expresarse pacíficamente y expresar la 
inconformidad, y otra cosa es la actitud de quienes aprovechan la 
coyuntura y la circunstancia para llevar violencia. Y eso no lo vamos 
a aceptar. 
 
PREGUNTA.-  Un asesinato más, ahora un líder de la CNC. 
 
RESPUESTA.- Grave. Es justamente lo que comento: a río revuelto, 
ganancia de pescadores. En medio de una crisis aparecen otros 
intereses que hay que rechazar, porque en la confusión se cometen 
atropellos y se cometen abusos. 
 
Y quienes le apuestan a la violencia como vía de solución se 
equivocan, porque esos que se expresan en su supuesta solidaridad 
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con las víctimas, pero generando violencia, lo que buscan es 
desestabilizar y generar más violencia.  
 
Por eso no podemos caer en la provocación y se tiene que hacer 
respetar la ley. Todo lo que se pueda expresar, bienvenido, 
pacíficamente. Pero la violencia hay que rechazarla. 
 
PREGUNTA.-  En el caso de la Corte, ¿en qué fallaron los diputados? 
Porque parece que ahora ninguna consulta popular (inaudible). 
 
RESPUESTA.-  Esperaré el comunicado oficial de la Corte. No voy a 
adelantar juicios de nadie, ni de los diputados ni de la Corte. 
Esperaremos la resolución y en ese momento fijaremos la postura al 
respecto. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible)  
 
RESPUESTA.-  Vamos a iniciar ahorita la discusión, justamente, de la 
minuta que nos llegó del Senado.  
 
Muchas gracias. 
 

 
-- ooOoo -- 


